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委员高晟、黎翠霞、钟芳委员吕雪英

呼吁为传承与保护咸宁地方文化建构平台

保护地方文化 提升城市品质

“文化人就是要对历史负责，
为现实服务。文化是人类创造的
精神财富，文化是浩瀚历史的宝贵
矿藏。在文化传承里，不但能够找
到当地的历史溯源和沧桑传承，还
能够找到古老中华的国魂、国脉、
国运、国力的影子。如何记住乡
愁，留住并传承这些具有鲜明地域
特色的地方文化，需要我们做大量
工作。”在市政协讨论现场，一个声
音洪亮、浑厚有力、字正腔圆的声
音迎来了阵阵掌声。掌声中不仅
是对发言委员标准而有张力的普
通话喝彩，更多的是发言委员道出
了很多委员们对加强 传统文化传
承保护的心声……

这位发言委员就是“明星”委
员孙和平，湖北科技学院教师发展
中心副主任、语委办主任。微烫卷
发、细框眼镜、素色毛衣、亮色围巾
……“明星”委员孙和平不仅仅因
为其形象气质如“明星”般得体时
尚，更多的是提案如“明星”般受追
捧关注。孙和平告诉记者，她
2012年成为委员后，就深感作为
一名委员的使命感和责任感。为
此，每一年召开两会之时，她都会
结合自身的专业特点，进行大量社
会调研之后在文艺方面提出提
案。当政协委员的五年时间里，她
一共提出了8个提案，其中2012
年和2016年的两个提案分别获得
年度十大优秀提案之一。每次提
案得到相关部门回复，让她感觉到
作为一名政协委员的光荣和使
命。

2016年，工作之余的孙和平
参与了一系列地方文化调研活动，

其中包括咸宁方言研究与记录、戏
剧进校园活动、咸宁地名故事调查
等等。调研之后发现一些问题，比
如很多文化活动，多个部门“各自
为政”同时在进行，但却没能进行
有效整合，深度挖掘 ，导致不仅浪
费了很多人力物力，而且很多本地
文化“宝贝”没有真正得到挖掘保
护 。因此，在2017年提案中，孙
和平提出要整合资源“留住乡愁，
记住乡音”。

孙和平建议，文化的觉醒，需
要超前，主旋律文化要引领风尚，
这就需要有大视野、大格局，要把
咸宁地方文化的挖掘整理传承与
文化遗产名录的建立等工作联系
起来，且既注重顶层设计，又注重
实际运行，这样才能让咸宁本地文
化的挖掘与整理、传承卓有成
效。同时需要打破现有行政界限，
统筹咸宁市文化资源和各类要素，
以文 化建设为主题，进行整合。
这种整合，包括在对文化资源的内
涵和价值重新认识基础 上的梳
理、分类和统摄整合，也包括对分
散的文化现象和文明碎片的整理
和归类，还包括在顶层设计过程中
以“文化”的整体理念打破行政地
域的界限，以及在传承创 新的具
体实践中对各种文化创新力量的
整合。整合的过程也是凝练的过
程，是对文化品格重新认识和提升
的过程。这种整合，应该是一种接
地气的整合，理念是整合，落在实
处是搭建可供操作的平台，让与咸
宁地方文化有关的部门和相关人
才参与进来，共同挖掘整理并传承
咸宁本地文化。 （记者 刘玉关）

委员吕雪英提出，随着农村家
庭宴席逐年增多，其存在的条件简
陋、随机性大、卫生条件差等诸多
食品安全风险越来越不容忽视。
农村集体聚餐食品安全关系到广
大农村群众身体健康和生命安全，
相关部门必须采取有效措施进行
严格监管。

吕雪英建议，治理农村集体聚
餐食品安全要构建监管网络，实现
综合治理。目前，食品药品监管机
构单一部门监管已不能适应形势的
需要，必须建立起“政府主导、社会
共治”的监管格局，落实层级监管责
任，并在各村确定1—2名食品安全
协管员，以协助食品药品监管机构
负责本村的集体聚餐食品安全工
作；要健全完善管理制度，要求举办

农村聚餐者按规定签定《承诺书》，
并以乡镇为单位，对从事农村集体
聚餐的流动厨师进行登记备案，取
得符合资质的证明后方可上岗；要
规范操作规程，强化指导服务，引导
乡村组建农村集体聚餐专业服务
队，服务队内部必须设立食品安全
管理员并配备符合要求的餐具、桌
椅、清洗消毒保洁等设施。

此外，农村集体聚餐食品安全
综合治理还要加强宣传教育、提高
防范意识。在农村地区广泛开展
《食品安全法》的宣传教育活动，使
农民群众掌握必要的食品安全鉴
别方法、烹制操作规程等食品安全
知识，改变农村地区长期以来形成
的一些错误食品安全观念。

（记者 陈诗傲）

委员高晟表示，我市要加大对
本地的企业智力、技术上的支持，加
大人才的引进力度，把城市管理作
为提升咸宁知名度、提升咸宁城市
形象来抓，因为优化城市环境就是
优化招商环境。另外，要有意识地
引导招商，有意识地以高新区为龙
头，根据各个县市区工业园的优势，
有意识地把相关的、相近的产业进
行整合，形成产业集群，打造一批品
牌出来。

委员黎翠霞发言表示，优化环
境就是要优化生态环境、政务环境、
生活环境、交通环境、金融环境，在招
商的时候要树立“产业链”招商的思
想。咸宁的硬件环境优秀，但很多客
商来了之后反映，咸宁适宜人居住，
但不适合来投资、发展产业。因为咸

宁没有相关的产业链，企业在这里投
产，上游和下游的材料都需要从外面
运进运出，成本无形增加。

委员钟芳表示，优化企业发展
环境，这个环境既包括金融环境，也
包括治安环境，还包括人文环境。
政府要加强对周边环境的整治和村
民的教育，合理有序的反映诉求，对
那些违法违纪的行为、损害企业的
行为，政府部门一定要坚决打击，露
头就要打，形成震慑。与此同时，政
府在发展实体经济过程中，对民营
和国有、对本地和外地企业都要一
视同仁，无论是信用环境，还是项目
审批、政策扶植方面都要一视同仁，
不管是实体经济，还是服务型经济，
都要同等对待，给予一致的待遇。

（记者 杜培清）
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